



La Comisión de Asuntos Frontera Norte se reunió con el embajador de Bolivia, José Crespo Fernández

Boletín No. 4975

- El diplomático comparte las acciones que impulsa su nación para elevar el desarrollo y disminuir la pobreza

La Comisión de Asuntos Frontera Norte, que preside la diputada Teresita de Jesús Vargas Meraz (Morena), sostuvo un encuentro con el embajador de Bolivia en México, José Crespo Fernández, a fin de conocer las estrategias implementadas en su país para lograr un crecimiento económico constante y reducir la pobreza en esa nación.

La legisladora explicó que estas reuniones permiten obtener datos trascendentes, ya que las entidades federativas del norte de México están interesadas en saber qué estrategias pueden aplicar para diversificar su exportación y lograr el desarrollo económico.

Agregó que ambos países tienen varias coincidencias, lo que permite replicar casos exitosos de sus políticas públicas que beneficien a sus habitantes.

El presidente del Grupo de Amistad México- Estado Plurinacional de Bolivia, diputado Jorge Armando Ortiz Rodríguez (PT), comentó que el embajador es un hombre generoso y accesible, ha estado en reuniones en la Cámara de Diputados, traído exposiciones fotográficas muy interesantes y visitado algunas universidades del país.

“Siempre tiene la apertura de compartir la experiencia del modelo de desarrollo boliviano y creo que esa generosidad hay que aprovecharla; hoy esta Comisión tiene un acierto en haberlo invitado porque creo que los países de América Latina son países hermanos y siempre se aprende de ellos”, agregó.

Por su parte, la diputada Claudia Alejandra Hernández Sáenz (Morena) indicó que los dos países tienen una estrecha relación de amistad desde 1867, cuando fueron los primeros en reconocer el gobierno de Benito Juárez por encima de la presión de los conservadores e imperialistas europeos. Además, resaltó que comparten acciones para defender y promover la unión de América Latina y el Caribe.

La diputada María Elena Serrano Maldonado (PRI) se congratuló por la reunión, toda vez que impulsa los lazos diplomáticos y a través de la misma se conocen estrategias que pueden ser benéficas para México.



Alma Griselda Valencia Medina, diputada de Morena, encomió este tipo de encuentros y dijo que ha quedado claro que México se debe sumar a las acciones que promueven los países de América Latina para proteger sus recursos naturales, recuperar la soberanía nacional y regularizar la riqueza minera.

La diputada Olga Leticia Chávez Rojas (Morena) dijo que existe amistad y cariño entre ambas naciones. “Sabemos que en nuestros pueblos la materia natural que tenemos es rica y abundante, la cual las naciones extranjeras no nos han dejado explotar; es tiempo de lucha y cuenten con nuestra amistad y apoyo”.

Del PT, la diputada Shirley Guadalupe Vázquez Romero reconoció la participación del embajador y su conocimiento profundo sobre la economía, la historia y el plan anual de desarrollo de su nación. “Desde nuestro partido hemos estado apoyando las iniciativas de nuestro presidente para lograr la soberanía energética con el tema del litio”.

Bolivia, un modelo de desarrollo basado en el capitalismo de Estado

En su intervención, el embajador Crespo Fernández explicó que su nación tiene un modelo de desarrollo muy similar al que se tiene actualmente en México, es decir, un capitalismo de Estado. “La mitad de la población es indígena, pero hemos demostrado que con un gobierno indígena es posible el desarrollo económico”.

Abundó que en el 2005 su país no llegaba a un Producto Interno Bruto de 10 mil millones de dólares; no obstante, con el nuevo modelo económico se logró que en el 2022 se alcanzarán los 22 mil millones de dólares y se proyecta que en el 2023 se terminará con cerca de 50 mil millones de dólares.

El diplomático aseguró que el crecimiento de cinco por ciento anual tiene que ver con la inversión pública, es decir, los sectores estratégicos de la economía están contralados por el orden gubernamental.

Añadió que su política en materia de litio permite inversiones privadas, pero por debajo del 50 por ciento, porque de esta manera se garantiza crecimiento, reducción de la pobreza y generación de igualdad.

Refirió que en 2005 sólo Haití era más pobre que Bolivia; sin embargo, con las estrategias económicas orientadas a la distribución de riqueza e ingresos impuestos por su gobierno, se ha logrado reducir a 11 por ciento los pobres y se proyecta que para el 2025 se tenga solamente seis por ciento de pobreza extrema. “Crecemos para obtener la mayor igualdad posible”, concluyó.

De igual manera, las y los integrantes de la Comisión aprobaron su cuarto informe semestral de actividades del segundo año de ejercicio de la LXV Legislatura.



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

BOLETINES

21/09/2023

LEGISLATIVO

